

Manifestation du 8 juin 2024

Chantal Ide

Vice-présidente, Conseil central du Montréal métropolitain – CSN
Responsable politique, solidarité internationale

Camarades,

Merci d'être là aujourd'hui pour appuyer le peuple palestinien.

Je souhaite commencer en saluant les étudiantes et étudiants du campement. Le mouvement étudiant a souvent été à l'avant-garde des mouvements sociaux et votre solidarité et ténacité sont des exemples pour nous toutes et tous.

Cette année, 76 années se sont écoulées depuis la Nakba. Cette catastrophe où le peuple palestinien a été violemment dépossédé de ses terres, de sa culture, de son identité et de ses droits.

C'est 76 années de résolutions de l'ONU bafouées, jour après jour, par l'état israélien. C'est 76 années de violations des droits humains, de famine, de souffrances indescriptibles.

C'est aussi 76 années de dépossession. 76 années sans savoir s'il y aura un lendemain, sans savoir si les enfants mangeront, sans savoir ce qui tombera du ciel.

Mais surtout, c'est 76 années pendant lesquelles le peuple palestinien a continué à exister, a continué à résister. 76 années de courage et de luttes.

Aujourd'hui, nous répétons, encore une fois, que c'est assez. L'état israélien ne peut continuer à agir en toute impunité. Nous avons un devoir de réagir face au génocide. Le Canada reste mou face à la situation. Quant au Québec, ce n'est pas mieux, en témoigne l'obstination du gouvernement caquiste à maintenir l'ouverture d'un bureau du Québec à Tel-Aviv.

Il faut imposer des sanctions à l'état israélien, il faut arrêter de tolérer l'intolérable sous des prétextes pécuniers. Il faut continuer à marteler que les vies humaines sont plus

importantes que les considérations économiques. Mais ça rapporte gros vendre des armes, n'est-ce pas...

Les droits du peuple palestinien sont plus importants que les droits des marchands de guerres et des amis du parti. Nous serons là pour le rappeler aux élus. Il est temps qu'ils se souviennent que leur job, c'est de nous représenter et notre volonté est claire : que la Palestine vive, que la Palestine soit libre!

Notre mobilisation ne cessera pas. Au contraire, nous répondrons présentes aux appels à l'aide, nous relayerons leurs cris de douleur, mais aussi leurs cris d'espoir pour que le peuple palestinien ait un avenir.

Notre solidarité n'a que faire de leurs frontières, notre solidarité sera plus forte que leurs bombes.

So-so-so-solidarité avec la Palestine!